

ABSTRAK

Moch. Alfha Chusni Taufiky Hidayat, 126102202227, Pergeseran Pola Relasi Gender Suami Istri Buruh Migran Prespektif Teori Perubahan Sosial Dan *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* (Studi Kasus Di Desa Bendosari Kecamatan Ngantru Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. Syahril Siddik, S.S., M.A

Kata kunci : Pergeseran Relasi Gender, Suami Istri Buruh Migran, Teori Perubahan Sosial, *Mu'asyarah Bil Ma'ruf*

Relasi gender pada suami istri memiliki pola pembagian dan peralihan peran antara keduanya dengan mengedepankan keadilan dan kesetaraan gender. Jika dalam konstruksi sosial mayoritas pada umumnya sosok suami berposisi sebagai pencari nafkah keluarga dan sebaliknya istri lebih banyak mengurus perihal domestik, tapi tidak dalam kasus ini dimana sosok istrilah yang menjadi pencari nafkah utama dengan berprofesi sebagai buruh migran untuk mencukupi kebutuhan keluarga dan sebaliknya seorang suami yang berposisi sebagai pengasuh satu anaknya serta mengurus perihal domestik dalam rumah tangga..

Maka dalam hal ini penulis mencoba menjelaskan mengenai 1) Bagaimana pergeseran pola relasi gender suami istri buruh migran di Desa Bendosari Ngantru Tulungagung ? 2) Bagaimana pergeseran pola relasi gender suami istri buruh migran prespektif Teori Perubahan Sosial di Desa Bendosari Ngantru Tulungagung ? 3) Bagaimana pergeseran pola relasi gender suami istri buruh migran prespektif *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* di Desa Bendosari Ngantru Tulungagung ?.

Metode penelitian yang di pakai dalam naskah ini adalah dengan menggunakan jenis penelitian kualitatif yang mana dengan menggunakan Teknik wawancara kepada narasumber untuk memperoleh data. Maka peneliti hadir dilapangan untuk menggali data

baik data primer dan sekunder untuk nantinya data tersebut akan di olah dengan cara collecting data , editing data , reduksi data, display data, verifikasi data, verifikasi data dan konklusi data.

Hasil dari penelitian ini ialah 1) pembahasan mengenai pergeseran peran antara suami dan istri buruh migran mulai dari sebelum berangkat dan pergeseran pola relasi peran setelah berangkat migran. 2) Pergeseran peran polarelasi gender suami istri buruh migran dikaji melalui teori perubahan sosial dengan melalui beberapa tahap yakni adaptasi peran, tujuan terbentuknya peran, integrasi dari peran hingga terjadinya kebiasaan sebuah peran baru dalam rumah tangga. 3) Pergeseran pola relasi peran ini di dikaji dengan melalui kesepakatan dan di musyawarah antara suami dan istri secara *ma'ruf*.

ABSTRACT

Moch. Alfa Chusni Taufiky Hidayat, 126102202227, Shifting Patterns of Gender Relations Husband and Wife Migrant Workers Perspective of Social Change Theory and Muasyarah Bil Ma'ruf (Case Study in Bendosari Village, Ngantru District, Tulungagung Regency), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. Syahril Siddik, S.S., M.A

Keywords : Shifting Gender Relations, Husbands and Wives of Migrant Workers, Theory of Social Change, *Mu'asyarah Bil Ma'ruf*

Gender relations between husband and wife have a pattern of dividing and shifting roles between the two by prioritizing justice and gender equality. If in the social construction of the majority the figure of the husband is generally positioned as the breadwinner of the family and conversely the wife takes care of more domestic matters, but not in this case where the figure of the wife is the main breadwinner by working as a migrant worker to meet the needs of the family and vice versa a husband who serves as a caregiver for one child and takes care of domestic matters in the household.

So in this case the author tries to explain 1) How has the pattern of gender relations between husband and wife migrant workers shifted in Bendosari Ngantru Village, Tulungagung? 2) How has the pattern of gender relations between husband and wife migrant workers shifted from the perspective of the Theory of Social Change in Bendosari Ngantru Village, Tulungagung? 3) What is the shift in the pattern of gender relations between husband and wife migrant workers from the Mu'asyarah Bil Ma'ruf perspective in Bendosari Ngantru Village, Tulungagung?

The research method used in this manuscript is to use a type of qualitative research which uses interview techniques with sources to obtain data. So the researcher is present in the field to explore data, both primary and secondary data, so that later the data will be processed by collecting data,

editing. data, data reduction, data display, data verification, data verification and data conclusion.

The results of this research are 1) a discussion of the shift in roles between husband and wife of migrant workers starting from before leaving and the shift in role relationship patterns after leaving. 2) The shift in gender polarization roles between husband and wife of migrant workers is studied through the theory of social change through several stages, namely role adaptation, the purpose of role formation, integration of roles until the habit of creating a new role in the household. 3) This shift in role relationship patterns is studied through agreement and discussion between husband and wife in a respectful manner.

خالصة

محمد الفاي حنين توفقي هداية، ١٦٦١٠٢٢٠٢٢٢٧، أنماط التحول يف العلاقات بني اجلسني، الزوج والزوجة، منظور العمل المهاجرين لنظرية التغيري الاجامتي ومواس ياروه ابلعروف (دراسة حائل يف قرية بندوساري، منطقة جنارتو، مقاطعة تولونجانجوجن)، برنامج دراسة الاحوال الشخصية، لكية اخلقوق. العلوم الرشعية والفتونية، جامعة السريد عيل رحمة هلا تولونج أجوجن، 2024، المرشف: الشهر الصديق املاجسرت

الكامت ادلاقل : العلاقات بي اجلسني، أزواج وزوجات العامل المهاجرين، نظرية التغيري الاجامتي، مسرية ابلعروف تنسم العلاقات بني اجلسني بني

الزوج والزوجة بمنظ نقتصمي ا لنوار وتبادلها بني الثنتي من خلال اعطاء ا لولوية للعائل واملسواة بني اجلسني. اذا صية الزوج يف البناء الاجامتي ل لغيرة يمت وضعها بشكل عام عل انا الملعل ل لرسة وعل العكس من نكل تعين الزوجة ابلزيد من الشؤون المازنية، ولكن ليس يف هذه احلاقل حيث تكون الزوجة به الملعل الرئيس من خلال العمل كعامل همارج لتلبية احتياجات ا لرسة والعكس ابعكس كزوج يعمل مكتم رعاية لطفل واحد ويعين الشؤون المازنية يف ا لرسة.

دلا يف هذه احلاقل جلول المؤلف أن يرشح [1] كيف تعري منظ العلاقات بني اجلسني بني العامل المهاجرين الزوج والزوجة يف قرية بندوساري جنارتو، تولونج أجوجن؟ [2] كيف حنول منظ العلاقات بني اجلسني بني الزوج والزوجة من العامل المهاجرين من منظور نظرية التغيري الاجامتي يف قرية بندوساري جنارتو، تولونج أجوجن؟ [3] ما هو التحول يف منظ العلاقات بني اجلسني بني العامل المهاجرين الزوج والزوجة من منظور المعارصة ابلعروف يف قرية بندوساري جنارتو، تولونج أجوجن؟ طريقة البحث الملس تستخدم يف هذه اخلطوطة به اس استخدام نوع من البحث النوعي اذلي يس تستخدم تقنيات المقلبيل مع امصادر للحصول عل البيانات، نكل يكون الباحث موجودا يف امليان السنكتشاف البيانات، سواء اكنت البيانات ا لولية أو التوبة، حيث تكون البيانات الحفا تم معالجتها عن طريق معج البيانات وحرير البيانات ونظيل

البيانت وعرض البيانت والتحقق من البيانت والتحقق من البيانت واستنتاج البيانت. نتاجي هذا البحث به [1] مناقشة التحول يف

ا لنوار بني الزوج والزوجة للعامل المهاجرين بدها من قبل المغادرة والتحول يف أنماط عائلقات ا لنوار بعد ؛ [2] التحول يف أنوار الامس تقطاب بني اجلسني بني الزوج والزوجة للمهاجر وتمت دراسة العاملني من خلال نظرية التغيري الاجامتي عرب عدة مراحل وبه الكيف الملوري، والغرض من تكوين الملور، وتكامل ا لنوار حنت عادة خلق دور جديد يف ا لرسة. [3] تمت دراسة هذا التحول يف أنماط عائلقات ا لنوار من خلال التتقق والملقنة بني الزوج والزوجة بطريقة حرمنة.